

ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

- 1 -----**SESSÃO ORDINÁRIA** -----  
2 -----**REUNIÃO DO DIA 14 DE JUNHO DE 2019**-----  
3 -----**ATA NÚMERO CINCO / DOIS MIL E DEZANOVE** -----  
4 -----**COMPOSIÇÃO DA MESA:** -----  
5 - **Presidente** – Jorge Gabriel Duarte Catana Monteiro Martins;-----  
6 - **Primeiro Secretário** – Maria Helena Rebelo dos Santos;-----  
7 - **Segundo Secretário** – Sónia Isabel Fonseca Gomes Azevedo; -----  
8 -----**PRESENCAS:** Estiveram presentes os senhores: -----  
9 - Jorge Gabriel Duarte Catana Monteiro Martins -----  
10 - Vitória Maria Cardoso Pereira -----  
11 - Maria Helena Rebelo dos Santos -----  
12 - Paulo Jorge Carvalho Cecílio Patrício-----  
13 - Maria da Graça Romão Jesus Rua -----  
14 - Gonçalo Manuel Patriarca Monteiro; -----  
15 - Susana Paula Geraldês Sobreiro Trindade Manco -----  
16 - Olga Maria Gomes Rainho; -----  
17 - Vanda Ferreira Nunes Laura -----  
18 - Bruno Emílio Rocha Correia -----  
19 - Sónia Isabel Fonseca Gomes Azevedo-----  
20 - Samuel Carvalho Gomes Monteiro Silva -----  
21 - Ivo Gonçalo Rodrigues Faustino;-----  
22 - Pedro Miguel Martins Beco -----  
23 - Carlos Fernando Faria Duarte.-----  
24 - Hugo Alexandre Santos Vicente-----  
25 - Luís Francisco Campos Silva;-----  
26 - Luís Manuel Biscaia Almeida; -----  
27 - José Manuel Cruz Oliveira -----  
28 - Susana Filipa Teixeira Silva;-----  
29 - José Vítor Ribeiro Silva; -----  
30 - Presidente da União das Freguesias do Bombarral e Vale Covo Sérgio Manuel  
31 Silva Duarte;-----  
32 - Presidente da Junta de Freguesia do Carvalhal Gonçalo Filipe Cruz Belisário; -----  
33 - Presidente da Junta de Freguesia da Roliça Joana Isabel Henriques Caetano; -----  
34 - Presidente da Junta de Freguesia do Pó Nuno Diogo Fernandes Bernardino; -----  
35 -----**OUTRAS PRESENCAS:** Estiveram igualmente presentes: -----  
36 - O senhor Presidente da Câmara Ricardo Manuel da Silva Fernandes;-----  
37 - O senhor vice-presidente Nuno Alexandre Gomes Vicente;-----  
38 - O senhor vereador Vítor Manuel Ferreira da Fonseca; -----  
39 - O senhor vereador José Manuel Gonçalves Vieira; -----  
40 - O senhor vereador Nuno Manuel Mota Silva; -----  
41 - A senhora vereadora Rosa Maria Bastos Gonçalves Guerra;-----  
42 - O assistente técnico Nuno Fernando Carreira Taborda Ferreira; -----

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

43 -----Pelos 21:00 horas o senhor Presidente da Assembleia Municipal Jorge  
44 Gabriel Duarte Catana Monteiro Martins, declarou a sessão aberta. -----

### PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA

45 -----  
46 -----O senhor Presidente da Assembleia deu conhecimento do expediente  
47 recebido.- -----

48 -----**ATA N.º 4/2019:** Depois de lida e achada conforme, foi deliberado por  
49 unanimidade aprovar a ata n.º 4/2019, respeitante à reunião de dia 29 de Abril de  
50 2018. -----

51 -----O senhor Presidente da Junta de Freguesia do Pó deu as boas vindas a  
52 todos a esta sessão que decorre na sede da respectiva Junta de Freguesia,  
53 desejando que os trabalhos decorram de forma normal.-----

54 -----A senhora D. Susana Manco (PS) disse que: “Antes demais queremos  
55 voltar a saudar esta iniciativa da Mesa da Assembleia Municipal, na  
56 descentralização das suas sessões ao nível das freguesias, promovendo a  
57 proximidade entre eleitos e populações que nos torna todos mais responsáveis no  
58 dever do nosso mandato. Queremos cumprimentar os munícipes aqui presentes, e  
59 na pessoa do sr. Presidente de Junta de Freguesia, endereçar uma saudação  
60 especial e agradecer o acolhimento de toda a população poense. Não podemos  
61 deixar de manifestar publicamente, e aqui, o nosso orgulho por esta freguesia e  
62 pelas suas gentes, que souberam fazer desta pequena parte do nosso concelho,  
63 uma das mais importantes zonas de potencial económico do país, aproveitando a  
64 fertilidade destes solos de várzea para o desenvolvimento de uma agricultura  
65 produtiva e especializada na cultura dos bacelos. Sendo o Pó, considerado como a  
66 capital do bacelo e da produção de enxertos do setor vinícola, enaltecemos esta  
67 atividade e o seu elevado valor na economia do nosso concelho. Também não  
68 podemos deixar de repetir as palavras do nosso primeiro ministro, aquando a sua  
69 recente visita ao nosso concelho, que esta freguesia assume um papel importante  
70 na economia do país, sendo responsável pela produção de 60% dos enxertos-  
71 prontos de videira comercializados em Portugal, incluindo a exportação para vários  
72 países. E, obviamente, que este enaltecimento só é possível pelo espírito  
73 empreendedor da população do Pó, da sua capacidade de resiliência e de  
74 empenhamento no trabalho e na ambição de fazer mais e melhor. Mas esta  
75 freguesia tem muito mais para oferecer no desenvolvimento do nosso concelho,  
76 assim saibamos aproveitar o potencial da diversidade e beleza natural que o Pó tem  
77 para oferecer no potencial turístico de natureza. Tornando-se urgente que o poder  
78 executivo configure nas suas prioridades continuar a olhar para esta freguesia, bem  
79 como outras, numa perspetiva de investimento no potencial turístico como sinergia  
80 do desenvolvimento do concelho. Por último, queremos deixar uma palavra à  
81 população do Pó, referindo que a vossa capacidade de trabalho e de empenho no  
82 crescimento da freguesia, é para nós membros da assembleia eleitos pelo PS, um  
83 exemplo de determinação e não deixaremos de estar à altura das vossas  
84 expetativas e anseios.” -----

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

85 -----A senhora D. Olga Rainho (CDS) disse que: “qual a disponibilidade que a  
86 Câmara Municipal do Bombarral tem para interceder junto das operadoras de  
87 comunicações móveis, nomeadamente a Vodafone e a NOS para criar melhores  
88 condições de acesso aos moradores, principalmente, da Roliça, Columbeira e Pó,  
89 pois são zonas com fraco sinal ou mesmo nulo. Qual a vantagem de ter o balcão de  
90 apoio ao agricultor, quando a Leader Oeste com sede no Bombarral, mais  
91 propriamente a funcionar na escola primária do Bombarral, serve ao mesmo  
92 agricultor. Em relação ao gabinete do agricultor muitas das vezes parece estar  
93 fechado, por esse mesmo motivo não vejo como se complementam.” -----

94 -----O senhor Bruno Correia (PS) disse que. “Nestas Eleições Europeias o  
95 Partido Socialista alcançou um óptimo resultado a nível nacional, mas acima de tudo  
96 gostava de destacar o crescimento continuo e sustentado dos votos no PS no nosso  
97 concelho. Apesar da grande taxa de abstenção, o PS no Bombarral teve mais 281  
98 votos que nas últimas Eleições Europeias, Congratulamo-nos com esta vitória do PS  
99 no concelho, assim como, com a vitória do Partido Socialista, pela primeira vez, no  
100 Distrito de Leiria. Agradecemos a todos os Bombarralenses, que foram votar, e a  
101 todos os que confiaram em nós. Encaramos esta vitória com humildade e com os  
102 pés bem assentes na terra, mais confiança só pode significar ainda mais esforço,  
103 trabalho e dedicação. Por isso temos de continuar a trabalhar para merecer essa  
104 confiança nos futuros actos eleitorais, sem ficar a sombra dos resultados e com uma  
105 hombridade realista, pensando sempre nas populações, ouvindo e resolvendo os  
106 problemas todos os dias porque quanto maior a confiança maior é a  
107 responsabilidade. O conformismo e a desinformação são inimigos da democracia e  
108 da liberdade, um dos grandes desafios deste seculo e´ a revitalização da  
109 democracia de forma a torna la mais participativa. Os orçamentos participativos são  
110 importantes na construção de soluções participativas e uma boa forma de criar valor  
111 e dinamismo social e cultural. Os orçamentos participativos devem ter em conta as  
112 especificidades do território, a realidade local, e os recursos endógenos. Portanto os  
113 Orçamentos Participativos podem ajudar a criar uma maior cultura de participação  
114 entre as instituições e os cidadãos e uma governança partilhada e colaborativa a  
115 nível local. Ou seja um desenvolvimento local que tem em conta a necessidade de  
116 articulação entre todos os atores que interagem no âmbito local. O Bombarral  
117 necessita também de mais dinamismo participativo e mais massa crítica de forma a  
118 cultivar um bairrismo construtivo. Portanto é com muito gosto e congratulamo-nos  
119 por o Bombarral finalmente ter um orçamento participativo que actualmente esta na  
120 fase de apresentação de propostas até 31 de julho. Acima de tudo gostaríamos que  
121 os Bombarralenses participem e dêem ideias e que este orçamento participativo vá  
122 crescendo e evoluindo de ano para ano.” -----

123 -----O senhor Cruz Oliveira (PS) disse ter sido convidado para a apresentação  
124 do projecto Oeste LED na Câmara Municipal onde infelizmente estiveram poucas  
125 pessoas. É de alto interesse para o Bombarral dado ser algo pioneiro em Portugal e  
126 quase no mundo conforme disseram as pessoas que apresentaram o projecto.  
127 Dentro de mês e meio todas as lâmpadas de iluminação pública terão sido

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

128 substituídas por led's fazendo a factura baixar para menos de metade, lembrando  
129 que Portugal é o terceiro país do mundo onde a electricidade é mais cara. Este  
130 projecto pioneiro é para 12 anos louvando por isso o executivo porque o Bombarral  
131 merece mais. Está em causa a luminosidade mas também a segurança dos  
132 munícipes.-----

133 -----O senhor Samuel Carvalho (CDU) disse que na última reunião da  
134 comissão de urbanismo houve uma questão colocada relativamente aos imóveis  
135 degradados e querem saber se o executivo teve acesso a essa sugestão e se a  
136 ponderou. Outra questão foi a da Rua do Comércio e do Largo 25 de Abril, querendo  
137 saber o porquê da opção política de só mexer na primeira e não na segunda.  
138 Solicitou informação do ponto de situação do canil intermunicipal e se já existem  
139 novidades sobre a nova localização da Loja do Cidadão. -----

140 -----O senhor José Victor Silva (PS), na qualidade de Presidente da Comissão  
141 de Acompanhamento da Execução Orçamental disse ter decorrido uma reunião  
142 onde foram analisadas as contas do Festival do Vinho bem como as contas do  
143 primeiro trimestre do ano da Câmara Municipal. As conclusões irão estar disponíveis  
144 na acta aprovada na próxima reunião.-----

145 -----A senhora D. Susana Manco (PS), na qualidade de Presidente da  
146 Comissão Municipal de Urbanismo, informou que a comissão reuniu a 29 de Maio  
147 sendo o assunto principal o Plano Director Municipal. Discutiram a questão da  
148 reabertura ao trânsito da Rua do Comércio e do Trânsito na Praça do Município,  
149 tendo sido apresentado o projecto para a Rua do Comércio. Também discutiram e  
150 analisaram a listagem pormenorizada do edificado degradado cujo trabalho parou  
151 em 2014. Também se falou sobre a eventual nova Loja do Cidadão. Na próxima  
152 segunda-feira haverá nova reunião.-----

153 -----A senhora Presidente da Junta de Freguesia da Roliça disse que a  
154 comissão de acompanhamento da execução do orçamento não analisou as contas  
155 do Município porque não tinham documentos para analisar, pelo que numa próxima  
156 reunião os documentos devem ser disponibilizados atempadamente. Apenas  
157 ouviram explicar alguns documentos que o presidente da comissão tinha.-----

158 -----O senhor Presidente da Câmara, respondendo à D. Olga Rainho, disse  
159 ser a primeira vez que está a ouvir falar na questão do sinal da Vodafone e da NOS.  
160 Quanto à Leader Oeste a sede está provisoriamente no Bombarral porque no  
161 Cadaval a sede está em obras. A Leader faz o seu trabalho assente em  
162 candidaturas e nós trabalhamos de outra forma, quase complementarmente. No  
163 tocante à intervenção do senhor Bruno Correia disse nunca ser de mais salientar a  
164 questão do orçamento participativo lembrando que para a semana haverá sessões  
165 de esclarecimento nas Juntas de Freguesia. Relativamente ao senhor Cruz Oliveira  
166 disse que a substituição das lâmpadas por led's não será a 100% apesar de andar  
167 perto. Haverá uma grande poupança em termos de dióxido de carbono. Reforçou  
168 que fomos o primeiro concelho do Oeste a ter instalados os led's sendo um projecto  
169 que se iniciou há cerca de dez anos. Respondendo ao senhor Samuel Carvalho  
170 disse que a questão dos imóveis degradados é algo que quer que seja efectivado e

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

171 acabado mas para isso precisamos de recursos humanos, havendo que ponderar e  
172 calcular a questão da eventual contratação de alguém externamente para fazer este  
173 serviço. Quer que o concelho progrida e avance. Quanto à Rua do Comércio está a  
174 entrar nalguma derrapagem temporal mas vão tentar colocar a questão. Quanto ao  
175 arranjo do Largo 25 de Abril terá de ser em fase posterior. O canil está com bons  
176 indicadores de trabalho. Sobre a Loja do Cidadão disse não se poder alongar muito  
177 nesta questão porque ainda anão estão efectivadas as questões em termos de  
178 locais.-----

179 -----O senhor Luís Biscaia (PSD) enalteceu a questão do bacelo lembrando  
180 um vídeo de 2013 que refere que esta povoação cobre 80% da produção nacional.  
181 Quanto à protecção de dados pessoais estava à espera que lhe chagasse algo  
182 sobre o que a Câmara Municipal tem feito mas até agora não recebeu nada. Há  
183 dados pessoais que circulam e é importante garantir que estão seguros.-----

184 -----O senhor Luís Campos (PSD) disse não saber de um convite para a  
185 apresentação do projecto dos led's pois não o recebeu. Este executivo concluiu um  
186 trabalho com dez anos com avanços e recuos nos financiamentos. Felizmente foi  
187 concluído e o Bombarral foi dos primeiros a avançar com este projecto. Antigamente  
188 estavam presentes nas sessões da Assembleia Municipal os chefes de divisão  
189 questionando porque motivo tal não sucede actualmente. Disse ser assíduo  
190 utilizador do mercado municipal e tem-se apercebido que há algumas pequenas não  
191 conformidades a nível de segurança nas obras ali a decorrer quando a Câmara  
192 Municipal tem que dar o exemplo de como fazer bem, pelo que devem ver como é  
193 que as coisas estão a andar. Quanto aos imóveis degradados, este é um trabalho  
194 que não vai começar do zero mas sim do um ou do dois porque os imóveis se  
195 continuam a degradar, pelo que temos de ver quanto custa fazer o levantamento e  
196 quanto vamos arrecadar. Já em relação à comissão de urbanismo como vão reunir  
197 segunda-feira para tratar a questão do regulamento do Plano Director Municipal faz  
198 questão de que o senhor Presidente da Câmara esteja presente ou alguém que  
199 possa responder politicamente. Quanto à Loja do Cidadão o cancelamento do local  
200 para onde estava prevista foi uma opção política não se podendo escamotear a  
201 verdade e dizer que foi por questões técnicas. Até pode ser que a nova opção seja  
202 melhor mas devem querer o melhor e não o pior. -----

203 -----A senhora D. Olga Rainho (CDS) disse que muitas vezes parece que o  
204 gabinete de apoio ao agricultor parece que está fechado e não vê onde se está a  
205 complementar o trabalho da Leader Oeste. -----

206 -----O senhor Samuel Carvalho (CDU) disse que o que esperava era que já se  
207 tivessem feito as contas entre as opções pública ou privada na questão dos imóveis  
208 degradados. Quer saber na próxima sessão da Assembleia Municipal se já iniciaram  
209 este estudo, assim como espera que o Largo 25 de Abril entre rapidamente em  
210 obras.-----

211 -----O senhor Presidente da Câmara disse que a questão do regulamento  
212 geral de protecção de dados está a ser contratualizado pela OesteCIM que é de  
213 onde emanam todas as acções. Lamentou que o senhor Luís Campos não tenha

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

214 recebido o convite porque a orientação era que fosse enviado a todos os actores  
215 políticos. Os chefes de divisão não têm sido requisitados porque não têm sido  
216 precisos, mas até é bom que passem a estar. Também acolhe a questão sobre as  
217 obras do mercado. Quanto aos imóveis degradados a opinião expressa ajuda muito  
218 porque pode ajudar a tomar as decisões. Infelizmente segunda-feira vai estar em  
219 Bruxelas pelo que se fará representar pelo senhor vice-presidente da Câmara. Em  
220 relação à Loja do Cidadão é uma decisão política alicerçada em questões que  
221 potencialmente poderão ter outros ganhos para o Bombarral. Lembrou que a loja  
222 que declinaram não tinha previsto serviço de registo e notariado. A D. Olga Rainho  
223 tem toda a razão em relação ao gabinete de apoio ao agricultor e vão ter de arranjar  
224 uma solução radical e alterar o autocolante que está no vidro porque assim parece  
225 que está sempre fechado. Quanto à questão do senhor Samuel Carvalho disse que  
226 ainda não tiveram condições de fazer as contas. -----  
227 -----O senhor Luís Campos (PSD) salientou que a CDU disse que os trabalhos  
228 podiam ser executados por privados e não por funcionários públicos. Estão a entrar  
229 numa nova geração da CDU e vamos deixar de contratar funcionários públicos para  
230 recorrer a privados o que o deixa muito feliz. Quanto à questão das obras no  
231 mercado o senhor Presidente da Câmara não percebeu – a empresa que está a  
232 fazer a obra, em termos de segurança, está a incorrer em inconformidades que  
233 quem está a fiscalizar não está a ver. -----  
234 -----O senhor Samuel Carvalho (CDU) disse não ir dar lições de marxismo ao  
235 senhor Luís Campos mas a CDU nunca defendeu que nunca se devia contratar  
236 privados. Foi devido a políticas do PSD que a Câmara Municipal não consegue  
237 contratar funcionários, então se os privados conseguirem responder então que se  
238 contrate se houver benefício para a Câmara. -----  
239 -----O senhor Presidente da Câmara reconheceu que realmente não tinha  
240 percebido o senhor Luís Campos sobre o mercado mas tomou nota. -----  
241 -----**INFORMAÇÃO ESCRITA SOBRE A ATIVIDADE MUNICIPAL E**  
242 **SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO:** -----  
243 -----O senhor Luís Biscaia (PSD) disse que na informação escrita ainda vem  
244 na página 42 um processo da J. Coutinho dizendo que falta liquidar € 695.000 mas  
245 na página 44 é dado como pagos € 619.000 e encerrado. Pergunta se ainda falta  
246 pagar mais este valor. -----  
247 -----A senhora Presidente da Junta de Freguesia de Roliça considerou que na  
248 página 26 da situação financeira há algo que não está correcto em relação às  
249 freguesias porque a Roliça já recebeu mais do que aquilo que consta e o Pó tem um  
250 mês a mais. -----  
251 -----O senhor Presidente da Câmara disse que os € 619.000 foram pagos  
252 faltando o valor da indemnização. Isto podia ter sido tudo resolvido antes e agora  
253 pode chegar a 1,2 ou 1,4 milhões de euros. Em 2016 esta questão podia ter sido  
254 resolvida e isso está perfeitamente definido nos emails que tem na sua posse. Em  
255 relação às transferências para as Juntas de Freguesia a informação que está  
256 plasmada é a 31 de Maio não tendo mais elementos neste momento. -----

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

257 -----O senhor Luís Biscaia (PSD) disse que este assunto já foi abordado  
258 várias vezes, mas mais uma vez parece que o senhor Presidente da Câmara não  
259 percebeu a questão. Não sabem o valor pelo que o senhor Presidente da Câmara  
260 pode dizer o valor que quiser e estes € 695.000 não podiam estar aqui. -----  
261 -----O senhor Presidente da Câmara disse que este é o valor pelo qual a  
262 acção está no Tribunal Administrativo de Coimbra. -----  
263 -----O senhor Luís Campos (PSD) considerou que se aqui estivesse a  
264 responsável pela Unidade Orgânica de Gestão Financeira já podiam ter percebido a  
265 questão das contas. Quanto ao gestor de insolvência da firma J. Coutinho disse que  
266 por vezes os políticos tomam decisões com base em pareceres técnicos e vão  
267 avançando com base nisso. Não acredita que haja algum político que queira o mal  
268 da sua autarquia e quando toma uma decisão fá-lo com base em pareceres  
269 técnicos. Perguntou se o senhor Presidente da Câmara tingiu o limite dos recursos  
270 neste processo porque por vezes as instâncias superiores decidem de forma  
271 diferente das instâncias inferiores. Foi com base em pareceres técnicos que o  
272 Presidente da Câmara tomou esta decisão.-----  
273 -----O senhor Presidente da Câmara disse que sem dúvida todos estão aqui  
274 imbuídos do espírito de entrega ao Bombarral. O senhor Luís Campos não teve  
275 acesso a todos os documentos, mas ele teve. A Juíza da altura disse para  
276 chegarem a acordo, o que nem é habitual nestes tribunais, pelo que era de bom tom  
277 ter agido em conformidade. A opção foi errada e agora vão pagar com muitos juros.  
278 Esta não é uma questão política mas quase empresarial.-----  
279 -----O senhor Luís Campos (PSD) requereu os documentos deste processo. -  
280 -----**PEDIDO DE SUSPENSÃO DE MANDATO DO SENHOR JOSÉ**  
281 **ALEXANDRE FONSECA:** -----  
282 -----A Mesa da Assembleia e os quatro grupos municipais expressaram  
283 desejos de rápidas melhoras ao senhor José Alexandre Fonseca. -----  
284 -----Efectuada votação por escrutínio secreto foi deliberado por unanimidade e  
285 em minuta autorizar a suspensão de mandato do senhor José Alexandre Fonseca  
286 até ao dia 31 de Dezembro de 2019.-----  
287 -----**1ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL E PROPOSTA SOBRE O**  
288 **ESTATUTO REMUNERATÓRIO DO COORDENADOR MUNICIPAL DE**  
289 **PROTEÇÃO CIVIL:**-----  
290 -----O senhor Luís Campos (PSD) disse irem tendo acesso às actas das  
291 reuniões de Câmara perguntando como se aprova um mapa de pessoal que ainda  
292 não tem dotação orçamental pelo que os pontos deviam estar em ordem inversa na  
293 ordem do dia. Estão disponíveis para fazer essa alteração. -----  
294 -----O senhor José Vítor Silva (PS) disse que esta questão do PSD não faz  
295 sentido porque podem ter um mapa de pessoal e quando houver necessidade de  
296 propor alguém para uma qualquer função aí sim tem de haver a respectiva  
297 cabimentação. A revisão orçamental até podia vir em Outubro ou Novembro.-----

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

298 -----O senhor Samuel Carvalho (CDU) disse ir ter de dar razão ao senhor Luís  
299 Campos: se cá estivessem técnicos da Câmara Municipal conseguiram esclarecer  
300 estas dúvidas, assim não sabe se é o PS ou o PSD quem tem razão.-----  
301 -----A senhora D. Vanda Laura (PSD) disse que a dúvida é que está a ser  
302 criado um lugar para o qual não há verba destinada.-----  
303 -----O senhor Presidente da Mesa da Assembleia disse que a Mesa também  
304 tem algumas dúvidas lembrando que seguiram a ordem dos pontos constantes do  
305 ofício vindo da Câmara Municipal. Se na Câmara foi ao contrário e isso os conforta  
306 não tem qualquer problema em alterar a ordem dos pontos.-----  
307 -----O senhor Luís Campos (PSD) considerou que não podem ter duas  
308 opiniões diferentes: houve uma situação exactamente igual a esta em que o senhor  
309 José Vítor Silva defendeu uma posição igual à sua. Prepara as reuniões e sabe o  
310 que diz.--- -----  
311 -----O senhor José Vítor Silva (PS) considerou que por vezes o senhor Luís  
312 Campos se excede no tom. Não admite a ninguém que coloque em dúvida que o PS  
313 não prepare as reuniões. As reuniões são preparadas com o respeito que a  
314 Assembleia merece. Mantém que não existe incompatibilidade na actual ordem dos  
315 pontos. --- -----  
316 -----A senhora D. Susana Manco (PS) disse que gostava de perceber qual é a  
317 confusão. A revisão sustém fundamentalmente o ponto 3 da ordem do dia que é a  
318 alteração ao mapa de pessoal. Expliquem-lhe qual é a lógica de primeiro se aprovar  
319 uma revisão para depois eventualmente ser chumbado o ponto para o qual é  
320 formada. - -----  
321 -----O senhor Luís Campos (PSD) disse não ter ofendido ninguém e não falou  
322 no PS. Lembrou que a revisão orçamental não é só para o ponto 3 da ordem do dia  
323 porque também tem outras alterações.-----  
324 -----Efectuada votação foi aprovada por maioria com 23 votos a favor (11 do  
325 PS, 9 do PSD, 2 da CDU e 1 do CDS) e 2 abstenções (2 do PS) alterar a ordem dos  
326 pontos 3 e 4 da ordem do dia da presente sessão da Assembleia Municipal.-----  
327 -----**2ª REVISÃO AO ORÇAMENTO DE 2019:**-----  
328 -----O senhor Luís Biscaia (PSD) referiu que na proposta existe uma redução  
329 da verba de € 6000 na área da saúde. Ou não tem os mesmos documentos ou  
330 estão a ver revisões diferentes. Questionou qual a estratégia do executivo com esta  
331 mudança repentina porque há situações que respeitam à protecção civil, quando  
332 vão iniciar o processo de contratação e se estes valores são suficientes para os  
333 encargos assumidos até final do ano.-----  
334 -----O senhor Presidente da Câmara disse ter certamente havido acertos nas  
335 despesas com a ADSE e de facto não está contemplada toda a verba para o ano de  
336 2019, mas não vão aumentar a verba global da despesa com pessoal.-----  
337 -----Foi deliberado por maioria com 13 votos a favor (13 do PS), 2 abstenções  
338 (2 da CDU) e 10 votos contra (9 do PSD e 1 do CDS) aprovar a 2.ª revisão ao  
339 orçamento de 2019.-----  
340 -----Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos.



ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

341 -----1ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL E PROPOSTA SOBRE O  
342 ESTATUTO REMUNERATÓRIO DO COORDENADOR MUNICIPAL DE  
343 PROTEÇÃO CIVIL:-----

344 -----A senhora D. Olga Rainho (CDS) disse que: “No que diz respeito a esta 2ª  
345 alteração ao Mapa de Pessoal gostaria de saber se está orçamentada esta despesa  
346 e em que rubrica em concreto, pois não tenho acompanhado as revisões  
347 orçamentais.”-----

348 -----O senhor Luís Biscaia (PSD) questionou, tendo em conta que não está só  
349 em causa o lugar de coordenador municipal de protecção civil, porque motivo no  
350 documento só se menciona isso. Não podem concordar com esta mapa porque de  
351 forma encapsulada o que se está a fazer é carimbar aquela estrutura orgânica que o  
352 senhor Presidente da Câmara trouxe uma vez e que foi retirada. De acordo com a  
353 legislação aplicável em vigor o senhor Presidente da Câmara tem de criar uma  
354 subunidade orgânica e não um gabinete como está propor pelo que o que está para  
355 ser deliberado não está correcto. Os lugares para licenciados deviam indicar a  
356 especialidade. Também não percebe porque está um dirigente de nível 6 quando  
357 podia ser de nível e assim vai logo para o topo da carreira pelo que o PSD vai votar  
358 contra. ----

359 -----O senhor Presidente da Câmara considerou deficiente a interpretação do  
360 senhor Luís Biscaia e todos deviam ler e interpretar o que está escrito. O lugar de  
361 coordenador municipal é uma imposição legal. A Câmara Municipal tem alguns  
362 serviços técnicos de apoio, mas nenhum configura uma subunidade orgânica. Não  
363 sabe se o senhor Luís Biscaia leu toda a legislação porque se tivesse lido não teria  
364 dito aquilo que disse. Quanto ao nível remuneratório se baixarem o mesmo correm o  
365 risco de não haver ninguém. -----

366 -----O senhor Luís Biscaia (PSD) disse estar de acordo com o senhor  
367 Presidente e não disse nada daquilo a que este contra-argumentou. Pediu que leia o  
368 artigo 4.º que é sobre o qual estão a falar. Votam contra porque não é legal o que  
369 estão a propor. -----

370 -----O senhor José Vítor Silva (PS) disse estarmos a falar de alguém nomeado  
371 em comissão de serviço sendo da confiança política do Presidente da Câmara pelo  
372 que irá ter um vínculo precário. Aceitando que dada a pouca oferta de profissionais  
373 na área haja uma proposta agradável em termos financeiros pois é necessário  
374 procurar a qualidade. -----

375 -----O senhor Presidente da Câmara disse que este gabinete não carece de  
376 ser. -----

377 -----O senhor Luís Campos (PSD) disse que pelos vistos o senhor Presidente  
378 da Câmara já fez uma prospecção de mercado porque sabe que a oferta não é  
379 muita. O senhor Presidente da Câmara andou algum tempo a dizer coisas destas na  
380 Assembleia Municipal anterior quando veio o chefe de divisão e o coordenador da  
381 unidade orgânica. É normal que o PSD levante as mesmas questões. -----

382 -----A senhora D. Susana Manco (PS) disse que faz-lhes bem sair dos Paços  
383 do Município porque inspira algumas pessoas. Lembrou os senhores Luís Biscaia e

## ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019

384 Luís Campos que vai haver uma transferência de competências e são muitas, pelo  
385 que gostava de pedir um pouco de discernimento e bom senso e não transformar  
386 tudo em arremesso político partidário. Sabem que no passado houve alguma  
387 preferência a acarinhamento mas em 14 ou 15 transferências de competências não  
388 digam que há pessoas escolhidas para tudo. Não vê que no quadro da Câmara haja  
389 pessoas adequadas para ocupar os lugares necessários no que aí vem. Estamos  
390 num estado paupérrimo em termos de técnicos. Não está muito confortável com o  
391 facto de no mapa que lhes propõem só virem licenciados o que não lhe apraz ver,  
392 espera que de futuro venha pelo menos a garantia de que as licenciaturas sejam  
393 adequadas ao cargo. -----

394 -----O senhor Luís Campos (PSD) disse saber que vêm aí muitas  
395 transferências de competências mas o senhor Presidente da Câmara ainda não  
396 sabe qual o pacote financeiro. Ninguém aqui levantou a questão dos funcionários. É  
397 normal que a Câmara Municipal não tivesse técnicos qualificados nesta área.-----

398 -----O senhor Samuel Carvalho (CDU) disse que aquilo que viu nos  
399 documentos é que era necessário contratar alguém para este cargo. O que vê é que  
400 qualquer assunto que venha à Assembleia Municipal é motivo de guerrilha política e  
401 até pessoal, o que é algo de que não gosta. -----

402 -----O senhor Presidente da Câmara agradeceu a intervenção da D. Susana  
403 Manco em relação aos graus académicos das licenciaturas que serão as adequadas  
404 ao que está explanado. Relativamente ao senhor Luís Campos disse não ter  
405 absolutamente ninguém escolhido nem o contacto de ninguém licenciado em  
406 protecção civil e muito agradecia que lhe comunicassem se conhecerem alguém  
407 com as condições necessárias.-----

408 -----Foi deliberado por maioria com 13 votos a favor (13 do PS), 2 abstenções  
409 (2 da CDU) e 10 votos contra (9 do PSD e 1 do CDS) aprovar a 1.ª alteração ao  
410 mapa de pessoal e a proposta sobre o estatuto remuneratório do coordenador  
411 municipal de protecção civil.-----

412 -----Esta deliberação foi aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos.

413 -----**ALTERAÇÃO À CONSTITUIÇÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE**  
414 **EDUCAÇÃO, NOS TERMOS DO ART.º 58, DO DECRETO-LEI N.º 21/2019, DE 30**  
415 **DE JANEIRO:** -----

416 -----Foi deliberado por unanimidade e em minuta aprovar a alteração à  
417 constituição do Conselho Municipal de Educação nos termos do artigo 58.º do  
418 Decreto-lei n.º 21/2019 de 30 de Janeiro.-----

419 -----  
420 -----Pelas 23:55 horas foi a reunião encerrada e lavrada a presente ata, que  
421 depois de lida e achada conforme, será assinada pelo Presidente da Mesa e pelos  
422 dois Secretários.-----

423

424 O Presidente:

425

426 O 1.º Secretário:

**ATA N.º 05/2019 – Reunião de 14 de Junho de 2019**

427

428 O 2.º Secretário:

429